



Compre los productos de limpieza en su comercio amigo



Intramuros y extramuros: realidades que duelen

Por Carlos del Frade Pág. 2



# Regionalísimo

Morteros Miércoles 26/04/23  
Año N° 28 Edición Nro 1288  
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 600.-  
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones

Con denuncias públicas por irregularidades y amenazas por parte de un sector de Juntos por el Cambio y la formación de un bloque unipersonal en el Concejo Deliberante por parte del Justicialismo terminaron cerrando el armado de las listas de candidatos para las elecciones que tendrán lugar el 11 de junio



## Tres listas de candidatos a las elecciones municipales de Morteros

Pág 3 y 4

### Por primera vez mujer jura a vacas lecheras

Antonella Barberis integrante de una tradicional familia que se dedica a la cría y genética de la raza Holando Argentino, es la primera mujer que evalúa vacas lecheras a campo en Argentina.

Pág. 5

### Presentaron proyecto del parque central de Freyre

Lo hicieron en el transcurso del acto de entrega de premios a los ganadores del concurso de ideas.

Pág. 6

### Presentaron red comunitaria de consumo problemático

Apuntan a la prevención de la generación de ámbitos seguros y libres de sustancias en Suardí.

Pág. 7



El calor es uno de los principales factores. Pero hay otras razones que pueden sostener el aumento

Pág. 8

### ¿Porqué se voló el precio del pollo?

**M&O**  
DISTRIBUCIONES

SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

**SALIDAS**  
Morteros a Córdoba (e Intermedias):  
Lunes a Sábados  
Morteros Villa María (e intermedias):  
Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)

**3562-619712**  
Presupuestos sin cargo

**DEPÓSITOS:**

Morteros Balcarce 1161 Tel.: (03562) 429333 Lunes a Viernes de 15:30 a 19:00 Hs.	Villa María Elpidio Torres 1102 Tel.: (0353) 154189330 Lunes a Viernes de 8 a 13 y de 16 a 19 Hs.	Córdoba Rincón 1075 Tel.: (0351) 4262700 Lunes a Viernes de 8:00 a 17:30 Hs.
--	---	--

Por Carlos del Frade

La vida intramuros dice mucho de la realidad extramuros. Y la muerte suele ser el efecto directo de cómo se vive o se sobrevive. Y los números siguen expresando las vísceras de la sociedad.

(APE).- La realidad intramuros es la síntesis de la realidad extramuros. Especialmente la que refleja la geografía existencial que en las estadísticas lleva el título de economía informal, en aquella donde trabajo en negro y gris convive con la pobreza, la indigencia y habita, de manera simultánea, en la tenue frontera que acerca lo legal y lo ilegal. Donde la muerte suele ser la consecuencia del cómo se vive o sobrevive y los números expresan las vísceras de la sociedad como hace muchos años sostuvo Raúl Scalabrini Ortiz.

Mundos paralelos que coexisten, otros mundos con sus propias reglas y leyes, valores y códigos. Lugares creados por la ferocidad del capitalismo sintetizada en concentración y extranjerización de riquezas, individualismo y consumismo exacerbado, violencia latente en la que los negocios flujos de dinero del narcotráfico y las armas dejan sangre derramada de pibas y pibes y en lo que lo humano parece disolverse. Pero aún allí el amor resiste ante la muerte y el poder.

Pero la realidad intramuros dice mucho de la realidad extramuros.

Desde la provincia de Santa Fe se exporta el 75 por ciento de los cereales y derivados que constituyen lo más nutrido del comercio exterior de la Argentina. En esta bota fenomenal sus habitantes producen 50 mil millones de dólares anuales y, sin embargo, hay casi 660 mil personas por debajo de la línea de la pobreza en sus dos grandes aglomerados como son Santa Fe y Rosario. Los mundos que crea la ferocidad y obscenidad del capitalismo.

Los informes finales de gestión del "Servicio Público Pro-

## Las siniestras estrategias del poder Intramuros y extramuros: realidades que duelen

vincial de Defensa Penal" y del "Ministerio Público de la Acusación" (MPA), marcan los resultados de políticas de desprecio y una justicia clasista que no resultan ajenas a las concepciones inoculadas durante años y años de desinformación tendientes a incrementar la intolerancia, el miedo, la irracionalidad y la cada vez más frágil credibilidad en la política y la democracia, resultados buscados por los factores de poder económico para eternizar las formas de estado bobo y cómplice en el país y las provincias.

-Hubo solamente 100 causas iniciadas por lavado de activos en la provincia de Santa Fe desde 2014 a 2022. Muy pocas condenas y ninguna persona presa. La famosa ruta del dinero no es transitada por casi nadie. Los delincuentes de guante blanco no van presos.

-De 2 millones de expedientes iniciados en el Ministerio

Público de la Acusación desde 2014, solamente 338 se hicieron por asociación ilícita. Otra minoría que demuestra la impunidad de las minorías.

-El informe del MPA sostiene que hay 12.500 personas presas en la provincia de Santa Fe incluyendo delitos federales y domiciliarios. Queda claro que cada vez hay más presos pero no representa más seguridad democrática. Las cárceles están hacinadas.

-Entre los años 2020, 2021 y 2022 se produjeron 92 muertes de personas detenidas por responsabilidades penitenciarias.

-Más del 90 por ciento de las personas detenidas no completaron los ciclos educativos obligatorios y casi el ciento por ciento no tiene ni tenía trabajo.

-Desde 2012 la población carcelaria se multiplicó por tres y casi no hay políticas de parte de los ministerios de salud, educación y trabajo para con las personas detenidas.

-El informe de la Defensa Penal fue contundente: las cárceles santafesinas tienen una superpoblación de tres mil personas. El 75 por ciento por primeros delitos: no hay puerta giratoria.

-Las condiciones de detención parecen más una forma de venganza que de justicia. No hay posibilidad alguna de salir mejor. Una especie de fábrica de deshumanización.

-En la cárcel de mujeres que funciona en Rosario hay diez niñas y niños que no conocen la vida social porque tienen menos de cuatro años y están junto a sus madres. Allí también hay seis mujeres embarazadas. Y en la ciudad de Santa Fe, capital del segundo estado más rico de la Argentina, hay tres bebés compartiendo el cautiverio de sus madres.

Estas cifras que muestran estas vidas niñas reflejan varias cosas, entre ellas la necesidad de proteger el amor a pesar de las siniestras estrategias de la muerte y del poder.

Fuente: Informes finales de la doctora Jaquelina Balangione, Defensora Provincial a cargo del "Servicio Público de Defensa Penal" y del doctor Jorge Baclini, titular del Ministerio Público de la Acusación de Santa Fe, presentados el martes 11 de abril de 2023 en el recinto de la Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe.

En un sistema de encierro desprovisto de cielos, Dylan pintó el propio. Le puso azules y estrellas. Y una luz que le fue arrebatada, como a tantos pibes. A él le llegó el libro de Julián Axat sobre el diario de los pibes en las cárceles. Y pudo construirse el cielo.

Un nadie con cielo cotiza mucho más que la bala que lo puede matar (Refrán tumbero)

(APE).- Siempre me impresionó que un Centro de encierro de adolescentes en la provincia de Buenos Aires llevara el nombre de un poeta. Qué diría Pedro Bonifacio Palacios, más conocido como "Almafuerte", si se enterase

que su nombre se relaciona con un lugar de encierro. Yo creo, por sus poemas, que hubiera preferido la libertad, a la que le canta mirando el cielo: "(...) Como del fondo mismo de los cielos / el sol eterno rutilante se alza, / como el seno turgente de una virgen / al fuego de la vida se dilata".

Pero la reja a veces sorprende, porque de golpe algo se descoloca y no sabemos de qué lado está la realidad: de adentro, de afuera, en la reja misma... Resulta que por estos días una educadora del Centro Almafuerte me escribe por las redes y me

cuenta que un pibe allí encerrado leyó el libro que publiqué hace poco: "Diario de un defensor de pibes chorros". Allí narro la historia de los astrónomos comprometidos que intentan entrar a las cárceles y exigen el cumplimiento del derecho a ver la noche estrellada. También hablo de la historia de los presos políticos chilenos durante la dictadura de Pinochet, que viajaban con sus ojos por la inmensidad nocturna del desierto de Atacama, tal como lo cuenta Patricio Guzmán en su film Nostalgia de la luz. Y la inolvidable Ana Diego, estudiante de astronomía, a quien la sobreviviente Emilce Moler vio calcular el día y la hora según la posición de la luz desde un ventanuco de la mazmorra del Pozo de Quilmes, antes de desaparecer para siempre en 1976 y reaparecer bautizada en 2014 como el asteroide «Anadiego N° 11441».

La educadora del centro en cuestión me escribe: "Hola Julián. Este pibe es el que leyó tu libro y eligió tener su propio cielo. Gracias!".

En la foto que me envía se ve su camastro y la ventana enrejada.

Encima, su luna inmensa, y su noche estrellada.

## El pibe que pintó su propio cielo

Por Julián Axat

de un ventanuco de la mazmorra del Pozo de Quilmes, antes de desaparecer para siempre en 1976 y reaparecer bautizada en 2014 como el asteroide «Anadiego N° 11441».

La educadora del centro en cuestión me escribe: "Hola Julián. Este pibe es el que leyó tu libro y eligió tener su propio cielo. Gracias!".

En la foto que me envía se ve su camastro y la ventana enrejada.

Encima, su luna inmensa, y su noche estrellada.

### Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Un policial diferente y que puede entretener e interesar mucho a los que practican ciclismo. Los hechos se desarrollan durante el famosísimo Tour de Francia. Es evidente que el autor conoce ese mundo desde adentro y lo conoce muy bien.

Anibal Marc Moreau, ex sargento de la policía francesa, es integrante del equipo FONAR que compete, desde, hace varios años, en el Tour de Francia. También lo integra, entre otros, su íntimo amigo - ellos se llaman, entre sí, «hermanos», Steve Panata, niño rico y bien, norteamericano, dispuesto a cualquier sacrificio para ganar el tour. Fiona, jefa de los mecánicos y novia de Moreau, junto con el coronel Lombard, hombre bastante mayor, son los laderos y protectores de Anibal.

En el renombrado tour, comenzaron a pasar cosas raras con los corredores más prometedores, que los va poniendo fuera de competencia: algunos intoxicados, caídas inexplicables durante las etapas, un asesinato y un supuesto suicidio, aunque se sospecha de que, también, haya sido un crimen. Esto se entremezcla con las vidas de Marc y Steve, su relación pasada y la presente,

incluso, tiene un importante peso en la historia, la madre de Marc, la colombiana Beatriz Restrepo.

La policía comienza a investigar. El encargado es un rígido comisario, Favre, que al enterarse de que Marc Moreau había pertenecido a la policía, lo obliga a «espiar» desde adentro a los integrantes de todos los equipos. El final es bastante sorprendente. O tal vez, no tanto, a ese nivel competitivo.

Los capítulos del libro se estructuran según las etapas y los descansos. Las carreras están minuciosamente narradas. La organización es sorprendente. En cuanto a la participación, se trabaja en equipo, uno es designado como el mejor, y los demás compañeros de ese grupo, corren protegiéndolo para que él pueda ganar. Del equipo FONAR, Steve Panata es el mejor, por lo que Marc y los demás, la juegan de «gregarios», tratan de interponerse y taponar a los contrincantes para que el protegido de su equipo pueda llegar a las metas, y al final, consiga el famosísimo «maillot amarillo», remera que distingue al triunfador.

Buena novela, en un contexto diferente y desconocido para el gran público, pero que despierta interés e intriga. Los amantes del ciclismo, de parabienes. Se la recomiendo.

### Libro: "Muerte Contrareloj"

Autor/a: Jorge Zepeda Patterson Editorial: Planeta  
Año: 2018 Páginas: 312

### Horóscopo

#### ARIES

Trabajo y negocios: alguien cuestionará una de sus fuertes convicciones. Comprenderá el beneficio. Amor: se reconciliará en la pareja y verá las cosas con menos exigencias y más afecto.

#### TAURO

Trabajo y negocios: jornada positiva para acuerdos y para negocios convenientes. Recibirá ventajas. Amor: con serenidad mejorará el encuentro íntimo e invitará al diálogo necesario.

#### GEMINIS

Trabajo y negocios: situación complicada; trámites atrasados; indecisión; su entorno esperará milagros. Amor: se dispersará y eso fastidiará en la relación; le espera un reproche.

#### CANCER

Trabajo y negocios: buena fortuna. Se cumplirán las promesas. Los pedidos de empleo serán atendidos. Amor: los entrometidos de siempre afectarán la intimidad de la pareja.

#### LEO

Trabajo y negocios: un grupo cuestionará su autoridad, pero lo tomará con calma, su poder está intacto. Amor: una insinuación encenderá un amor apagado y disipará ciertas diferencias.

#### VIRGO

Trabajo y negocios: un allegado cometerá errores y le tocará repararlos. Actuar con paciencia. Amor: una decisión alterará la armonía en la pareja. Con ternura, convencerá.

#### LIBRA

Trabajo y negocios: todo marchará sobre rieles. Asuntos pendientes no perjudicarán negocios. Amor: necesitará que le expresen mucho afecto en la pareja; las cosas mejorarán.

#### ESCORPIO

Trabajo y negocios: se acumularán problemas sin resolver, pero querrá avanzar. Amor: ideas tormentosas; pasión excesiva; el futuro de la pareja se vislumbrará.

#### SAGITARIO

Trabajo y negocios: si evita las distracciones; una puerta se abrirá. Llegará ayuda. Amor: una confusión se aclara y trae alivio a la pareja. Habrá romántico agasajo.

#### CAPRICORNIO

Trabajo y negocios: propicio para ocuparse de los contactos. Tendrá éxito resonante. Amor: contra todo pronóstico, la pareja se estabiliza y planifica el viaje soñado.

#### ACUARIO

Trabajo y negocios: necesitará tener todo bajo control. Personas influyentes le observarán. Amor: algunos le reprocharán falta de compromiso, pero su pareja estará confiada.

#### PISCIS

Trabajo y negocios: la rutina tiende a asfixiarle. Conviene reaccionar para crear algo original. Amor: pondrá los pies en la tierra y tomará decisiones que su pareja está pidiendo.

# Presentaron las listas de candidatos para las elecciones municipales de Morteros



Peretti - Marengo



Gandino - Altieri



Demarchi - De Carli

Las listas de candidatos para las elecciones municipales de Morteros que tendrán lugar el próximo domingo 11 de junio fueron presentadas ante la Junta Electoral Municipal.

En esta ocasión serán tres agrupaciones integradas por representantes de distintos partidos políticos e independientes las que presentan candidatos. El actual oficialismo lo hace como Juntos por Morteros, encabezada por Valeria Gandino y Oscar Altieri mientras que la oposición lo hace con dos listas por un lado con la alianza

Unidos por Morteros que surgió del partido Justicialista encabezada por Ider Peretti y Tere Marengo y otro sector se presenta como Alternativa conducida por Sebastián Demarchi y Cristina De Carli.

De esta manera se va poniendo en marcha la campaña proselitista con el propósito de encontrar la adhesión de los electores que en alrededor de un 40 % no tendría aún decidido a quien votar de acuerdo a distintos sondeos realizados por los mismos partidos políticos en algunos con el propósito de

conocer el pensamiento de la ciudadanía que por los avatares de la economía nacional va teniendo cambios diarios en relación a la intención de votos

Los planteos estratégicos de cada una de las listas para la generación de expectativas y confianza con el electorado serán en los próximos días los que irán perfilando las preferencias de las y los electores.

### Alternativa

Es candidato a Intendente Sebastián Demarchi a vice intendente María De Carli,

por esta agrupación constituida este año por los dos concejales del peronismo, integran la misma como candidatos a concejales titulares además de los candidatos a intendente y vice Sofía Zarzur; Leandro Conti; Patricia Peralta; Hugo Menéndez; Jorge Guerrieri

Concejales suplentes Natalia Minetti; Nicolás Bertolasco; Nadia Otero; Yamila Castro; Martín Calorio; Luciana Ramos; Tamara Garnero.

Tribunal de Cuentas titulares Juan Tosolini; Claudio Valero; Paola Frank, suplentes Evangelina Dutto, Adrián Gattino, Gonzalo Pérez

ciana Lizardo; Norma Fenoglio; Darío Vaira; Maxi Novarino, Laura Capellino, suplentes Miriam Barceló, María Ruatta, Carolina Marsengo, Adrian Mina, Facundo Milanesio, Daniel Blangetti, Guido Albertengo.

Tribunos de Cuentas, titulares, Ruben Ferraris, Sabrina Rivas, Norberto Rive-ro, suplentes, Vanesa Gastaldi, José Grimaldi, Ramona Bustamante

### Unidos por Morteros

La alianza oficial del justicialismo propone como candidato a intendente a Ider Peretti y a vice intendente a María Marengo, son candi-

datos a concejales Daniel Peccis, Natalia Tonini, Horacio Pastore, María Lemos, Carolina Giustina, suplentes Karina Fux, Justino Giustina, Paola Panero, Tomás Sa-yago, Héctor Reinoso, Julietta Bramardo, Mario Marengo

Tribunal de cuenta, titulares Mariana Gennari, Diego Torreta, Sergio Fassi, suplentes, Natalia Nicola, María Pineda, Jorge Osella

Será a partir de ahora la Junta Electoral Municipal quien tendrá que oficializar cada una de las listas dentro de los plazos previstos para su definitiva participación en las elecciones municipales.

## Ramón Girdali entregó fondos a bochas de Tiro Federal

El legislador Ramón Girdali hizo entrega de un aporte económico a la sub comisión de bochas de Tiro Federal y Deportivo Morteros

Entregó un aporte económico de la Agencia Córdoba Deporte para acompañar la organización del Torneo Nacional de Bochas categoría sub 15 mix-



un proyecto presentado por él mismo

El legislador destacó la importancia del deporte en general y las bochas en particular por la significancia que tienen en

to, en el que participaron más de 10 provincias, el que además fue declarado de interés legislativo a partir de

nuestra región, donde además entregó un reconocimiento por su trayectoria Eduardo Trucco

### Juntos por Morteros

Después de las denuncias por irregularidades y amenazas hechas de forma pública por el sector encabezado por Gabriel Manavella, lograron un acuerdo entre las dos listas internas quedando conformada como candidata a intendente. Valeria Gandino, vice Intendente, Oscar Altieri, concejales titulares, Lu-

**Buscamos** Vendedor/a de Publicidad

Para visita a comercios, industrias y prestadores de servicios

Ingresos en base a comisión por ventas

Enviar curriculum al correo regionalismo@gmail.com

NUEVA ERA OPTICA

AV. EL LIBRETADE 780 TEL. (0362) 40803 MORTEROS

**la segunda** SEGUROS

**Asesores de seguros**

Adrián Comba España y San Martín 3562 412282

Viviana Chicola Italia 625 3562 543537

**Editamos tu libro**

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor

Impresión en pequeñas cantidades

Organización de presentación y publicidad sin cargo

Acompañamiento en las ventas en la región

Ediciones **Miguel Peiretti** Producciones Periodísticas

3562 - 410481 miguelpeiretti@gmail.com MORTEROS

## Unidos por Morteros Tere Marengo es la candidata a vice intendente

El candidato a intendente de Morteros presentó a María Teresa Marengo como candidata a vice intendente y dio a conocer que el nombre de la alianza se denominaría Unidos por Morteros.



lista, especialmente a Ider Peretti y se comprometió a trabajar por los vecinos de Morteros, los más necesitados, por los productores agropecuarios, comerciantes e industriales, así como

Se realizó una reunión en la sede del partido justicialista de Morteros "Jorge Giustina", donde el candidato a intendente de Morteros Ider Peretti acompañado por el presidente del partido Justicialista, el ex intendente Germán Pratto anunció frente a la nutrida concurrencia como compañera de fórmula a María "Tere" Marengo

Ider Peretti se dirigió a los presentes pidiendo que lo acompañen casa por casa, barrio por barrio llevando la propuesta de este espacio político, realizando un breve repaso por algunas de las propuestas ante más de 300 personas informó el ex intendente Germán Pratto

Marengo agradeció a los presentes, al Partido Justicia-

también de escuchar a cada uno de los vecinos de nuestra ciudad.

En los próximos días, Ider Peretti dará a conocer el resto de mujeres y hombres, justicialistas e independientes, que lo van a acompañar integrando la lista de candidatos por el Partido Justicialista, bajo el nombre Unidos por Morteros

## La concejal Giustina forma bloque propio por la interna partidaria

La concejal Carolina Giustina anunció que formará un bloque unipersonal en el Concejo Deliberante en representación del justicialismo.

Lo hizo a través de una conferencia de prensa al estilo briista, censurado a algunos medios, donde además anunció que será la primera candidata a concejal por Unidos por Morteros, encabezado como candidato a intendente por Ider Peretti y a vice intendente María



«Tere» Marengo.

Al argumentar las causas por la que conformará un bloque unipersonal en Concejo Deliberante, dijo que se debe a que los concejales Demarchi y De Carli se presentan como candidatos por fuera del partido justicialista y se considera ella la representante del partido.

«Éticamente, cada uno sabe lo que tiene que hacer; ellos tienen que tomar una decisión», aseguró Giustina ante la consulta de si debie-

ran renunciar, de acuerdo a lo publicado por AM 1530.

La interna en el bloque de Hacemos por Morteros se había comenzado a evidenciar a fines del año pasado cuando la concejal Carolina Giustina al tratarse las ordenanzas tarifarias y al presupuesto de gastos y recursos 2023 en primera lectura votó en contra en forma conjunta con el bloque, pero en segunda lectura cambió de posición haciéndolo de forma individual con la abstención.

De esta manera el Concejo Deliberante pasaría a contar con tres bloques la oficialista «Juntos por Morteros», la oposición de Unión por Morteros integrada por Sebastián Demarchi y Cristina De Carli y la que conformará ahora Carolina Giustina que sería del justicialismo.

La formación del bloque unipersonal Carolina Giustina hasta el momento lo

## Alternativa Cristina De Carli es la candidata a vice intendente

La actual concejal de Hacemos por Morteros Cristina De Carli será la candidata a vice intendente por la alianza local "Alternativa" conformando fórmula con Sebastián Demarchi, El candidato a intendente se encargó a través de un video de anunciar que Cristina De Carli es la candidata a vice intendente de su espacio

"Como todos esperaban Alternativa ya tiene candidata a vice intendente y es Cristina de Carli" expresa el candidato a intendente de Alternativa Sebastián Demarchi, Seguidamente Cristina



De Carli expresa "Es para mí un enorme honor y compromiso que redobla mis ganas de trabajar por una ciudad mejor, una ciudad en la que vos sos el verdadero protagonista"

De esta manera quedó oficializada la fórmula de Al-

ternativa con Sebastián Demarchi como candidato a intendente y Cristina De Carli como candidata a vice intendente, ambos militantes peronistas actuales concejales por Hacemos por Córdoba

Alternativa es el nuevo espacio creado

con el propósito de generar un proyecto alternativo que tiene como base ideológica al peronismo, pero que al mismo tiempo alberga a otros sectores que pretenden un proceso de renovación para la ciudad, señalan desde ese nuevo partido

## Denuncian amenazas e irregularidades en el armado de la lista de Juntos por Morteros

Denuncian que el grupo encabezado por Valeria Gandino amenaza a quienes no firman la lista definitiva de candidatos que según el documento emitido por el grupo que encabeza Gabriel Manavella cometieron irregularidades donde no se respeta paridad de género y el sistema D'Hont

Mediante un documento firmado por Gabriel Manavella, Norma Fenoglio, Maximiliano Novarino y Alberto Carabajal integrantes de la línea interna de Juntos por Morteros denominados «Por Morteros» denuncian irregularidades en la conformación de la lista de candidatos, manifestando que la lista definitiva se está armando a conveniencia de la línea interna «Somos

Morteros» encabezada por Valeria Gandino

Denuncian además que la Junta Electoral no proclamó e integró la lista definitiva de candidatos electos de acuerdo a lo establecido en el reglamento electoral de la alianza Juntos Por Morteros.

Sostienen que ante el rechazo de Por Morteros dentro de la Junta Electoral, uno de sus miembros envió una resolución sin firma y sin acuerdo del resto de los integrantes en la que no se respeta la paridad de géneros, ni el sistema D'Hont, lo cual la invalida la misma

Por otra parte Gabriel Manavella quien anunció que no aceptara ser candidato a concejal, al no existir proclamación, no tiene ante quien renunciar expresan

Otro de los hechos que denuncian sin especificar quien lo hace, manifiesta que amenazan con constituir la lista de candidatos con las personas que presenten los documentos y firmen

Ante estos hechos advierten que no se responsabilizan si Juntos por Morteros no puede presentarse a las elecciones municipales de Morteros del 11 de junio próximo

La referida lista debería estar conformada con la fórmula Gandino - Altieri, mientras que la lista de candidatos a concejales mediante el sistema D'Hont debería estar integrada por Luciana Lizardo, Norma Fenoglio, Dario Vaira, Maximiliano Novarino, Laura Capellino y Gabriel Diaz Cornejo

hizo mediáticamente en el marco del inicio de la campaña proselitista para las elecciones municipales que

tendrán lugar el próximo 11 de junio, ya que formalmente hasta el momento no habría realizado ninguna

presentación en el Concejo Deliberante para dar cumplimiento al proceso legal del mismo.

**CEREALES REMATES - FERIA CONSUMO**  
**COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA. MORTEROS**  
TELEDISCADO 03562  
ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628  
AUTOSERVICIO Tel: 422627  
VETERINARIA Tel: 422412  
CORRALON Tel: 422157  
PLANTA SILOS Tel: 422460  
TELEGRAMAS AGRICOGAN  
FAX Tel: 422127

**disfrutá TU TIEMPO LIBRE**  
**PAGA TUS FACTURAS EN**



Oficina  
**VIRTUAL**

ingresá a [app.coopmorteros.coop](http://app.coopmorteros.coop)

desde  
la comodidad  
de tu casa!

**COOPMORTEROS**

## Una mujer que ama las vacas lecheras hace historia en la jura

(Todolechería) La médica veterinaria Antonela Barberis, egresada de la Universidad Nacional del Litoral y miembro de una familia que posee una prestigiosa cabaña Holando Argentina en Colonia Aldao, es la primera mujer que evalúa vacas lecheras a campo en Argentina.

En la competencia organizada en el marco de TodoLáctea participan más de 30 tambos y Antonela Barberis, quien diariamente trabaja en la cabaña La Lilia, comenzó la jura en el tambo del Instituto De Enseñanza Secundaria Agrotécnica (IDESA) de Ataliva.

La Jura a Campo de Vacas Lecheras organizada por Grupo TodoAgro y cuenta con el apoyo de la Sociedad Rural de Las Colonias, la Asociación Criadores del Holando Argentino y la Asociación del Litoral de Entidades de Control Lechero (Alecol).

Se espera la participación de cerca de 200 vacas de más de 30 tambos de la provincia de Santa Fe. Habrá cuatro categorías: Primer Parto, 2 y 3 Partos, 4 y 5 Partos y 6 o más partos y se premiará además de las campeonas y reservadas de estas



Antonella Barberis abraza a las Holando desde su nacimiento en La Lilia

categorías, a la Vaca del Año y al Mejor Criador.

En una parada de la recorrida por los 30 tambos que está llevando a cabo la jurado Antonela Barberis, médica veterinaria responsable de la jura en el marco de Todo Láctea 2023 en la ciudad de Esperanza (Santa Fe), compartió una semblanza de su labor.

TodoLechería tuvo una primera impresión de la profesional mientras recorría el tambo del Instituto De Enseñanza Secundaria Agrotécnica (IDESA) de Ataliva: "Este es el primer tambo que estamos recorriendo y nos

dimos con una grata sorpresa tanto por el manejo de los animales y por ver vacas adultas con muchos partos en muy buen estado".

**– No tenemos registro de presencia de mujeres en la responsabilidad de una jura de vacas lecheras, ¿usted es la primera?**

– Creo que soy la única mujer jurado por ahora en nuestro país, aunque en el exterior hay otras colegas que trabajan hace bastante tiempo y con buena faena profesional.

**– ¿Puede contarnos**

**cómo se asignan las virtudes al justipreciar una vaca lechera?**

– Lo más importante en vacas paridas es la ubre, es factor principal en la evaluación de un ejemplar, y es casi el 40% del juicio de quien observa. Se evalúa además su fortaleza lechera, las patas son también muy importantes y por supuesto la grupa, que constituyen los rasgos principales que se analizan.

Antonela no solo jura vacas en esta competencia, sino que además habla animadamente con los propietarios, con encargados y tamberos y también en el IDESA se dio un tiempo para enseñar a estudiantes las diferencias al momento de elegir una vaca sobre otra, habida cuenta que la tarea en los tambos que se recorren es elegir entre una vaca entre dos o tres ejemplares de cada categoría en que se compete.

El primer día de jura evaluó vacas el IDESA de Ataliva, en el tambo Robótico del INTA Rafaela y en el Tambo 1 de Darío Dell Erba. Su tarea continuará en días sucesivos por diversos puntos de la provincia de Santa Fe.

## El Renatre inscribirá de oficio

El organismo busca simplificar la registración y regularizar la situación en el sector rural.

La simplificación de la registración implica una acción concreta que permita mejorar las herramientas del organismo para seguir brindando un servicio de calidad.

El cuerpo directivo del Renatre tomó la decisión histórica y contundente de inscribir de oficio en sus registros a aquellos trabajadores y empleadores que estén registrados en el Sistema de Seguridad Social, a través de sus declaraciones en AFIP y estén vinculados a la actividad rural.

La simplificación de la registración implica una acción concreta que permita mejorar las herramientas del

organismo para seguir brindando un servicio de calidad para las y los trabajadores rurales y empleadores en todo el país.

El presidente del Renatre, José Voytenco, afirmó que "la informalidad excluye a las y los trabajadores de sus derechos lo que imposibilita el acceso a los beneficios de la seguridad social. Continuaremos trabajando con todos los recursos necesarios, como las fiscalizaciones y la implementación de la inscripción de oficio que permiten así un incremento de la registración".

El Renatre continúa trabajando junto a diferentes organismos para implementar acciones para la mejora de las condiciones laborales de los trabajadores rurales

## Nueva moratoria previsional

Asesorado



Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 81 Tel. (0352) 40817 MORTEROS - Sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Olives, Santa Fe, Paraná

**MORELL** (+)  
farmacia perfumería

Promociones, Descuentos Especiales  
Fragancias, Carteras, Bijoutería, Regalos

ITALIA 858 - Tel. 03562 - 422411 Morteros

## Novedades

**Regalería**  
Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería  
bazar, artística, disfraces, cotillón, santería  
y más de diez mil artículos desde \$ 0,99

**Novedades**  
La regalería de Morteros

Bv. 25 de Mayo 21  
Tel. 03562 - 15451657

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

**ITV** Plan Nacional de Seguridad Vial  
Inspección Técnica Vehicular  
**PROVIAL S.R.L.**  
Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430  
**MORTEROS**  
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

**MUTUAL TFD** DEPARTAMENTO TURISMO

**Planificá tus viajes**

**MERLO**  
Salida: 11 de Mayo  
Bus Mix 3 noches de Alojamiento pensión completa. Excursiones. Asistencia médica.  
Precio: \$43.600+3% gtos. adm.-

**NORTE ARGENTINO**  
Salida: 8 de Mayo y 5 de Junio  
Bus Mix- 4 noches de Alojamiento 1/2 pensión. Asistencia médica de emergencia  
Precio: \$88.900+3% gtos. adm.-

**TERMAS DE RIO HONDO**  
Salida: 29 de Mayo o 26 de Junio  
Bus Mix- 5 noches de Alojamiento pensión completa. Excursiones. Asistencia médica.  
Precio: \$79.500+3% gtos. adm.-

**BARILOCHE**  
Salida: 30 de Abril  
Bus Mix-5 noches de Alojamiento 1/2 pensión. Excursiones. Asistencia médica.  
Precio: \$116.900+3% gtos. adm.

**Turismo Mutual Tiro Federal Morteros**  
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

**SUEÑO CELESTE**  
**2023**

**154 millones**

La promoción **MILLONARIA**  
Lider en dinero en efectivo!!!



info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com  
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

## Freyre

### Presentaron el proyecto del parque central



La entrega de premios a los ganadores del concurso de ideas para la remodelación del Parque Central de Freyre concretaron mediante un acto.

El acto encabezado por el intendente German Baldo con la participación del Colegio de Arquitectos de Córdoba, representantes de instituciones y miembros del Ejecutivo municipal quienes hicieron entrega de los premios y certificados a los ganadores del concurso.

El proyecto contempla una frondosa vegetación en todo el parque central, una plaza cívica, el edificio municipal, un centro de convenciones, un edificio polideportivo, espacios gastronómicos junto a la puesta en valor de los edificios existentes que pertenecen al ferrocarril.

El intendente Germán

Baldo comenzó agradeciendo la participación y la interpretación de este espacio que es un lugar estratégico de la localidad. «Cuando nosotros empezamos a pensar esto, en el sentido de que hacer o cómo hacerlo, entendimos que no podíamos tomar la decisión solos, sobre algo que iba a quedar para siempre en un lugar tan emblemático e importante para todos. Es por eso que convocamos a las instituciones que nos dieron una mano a la hora de decir, bueno, esto son los lineamientos, por acá hay que ir, esto nos gustaría para Freyre».

Prosiguió: «Paso mucho tiempo desde la primera reunión, las instituciones nos siguieron acompañando, estuvieron en la evaluación de los proyectos, para nosotros es un orgullo que entre to-

dos podamos hacer, lo que para la población va a ser un lugar estratégico a la hora de juntarnos en familia, de compartir con nuestros vecinos».

Este proceso de modernización del sector céntrico de Freyre fue puesto en marcha por la gestión de Augusto Pastore con obras de refuncionalización y modernización de las calles con mayor espacio para los peatones, la realización en el ferrocarril del Paseo del Centenario entre otras que en un proceso de tiempo irán conformando junto a este proyecto desarrollado mediante un concurso de ideas y la participación interinstitucional un espacio de avanzada no solo para los freyrenses, sino también para toda la región.

## Porteña Celebran el día del trabajador



La celebración del día del trabajador organiza para el próximo lunes 1 de mayo la municipalidad de Porteña.

A partir de las 16 en la explanada del ferrocarril con entrada libre y gratuita con la actuación de Day Castro y Kufi Girau se llevará a cabo este evento homenaje a las trabajadoras y trabajadores.

## San Guillermo

### Acciones que permiten tener la situación controlada con el dengue

La Junta de Defensa Civil realiza trabajos preventivos para el bloqueo de mosquitos para evitar la propagación del dengue.

La Junta de Defensa Civil es la encargada de llevar adelante las acciones vinculadas al dengue en la que el Samco detecta los casos, Bomberos Voluntarios realizan las tareas de pulverización para el bloqueo con la coordinación del municipio.

«Es importante que nos cuidemos cada uno para cuidarnos entre todos» señaló José Ibañez integrante de la Junta de Defensa Civil de San Guillermo, quien al mismo tiempo considero que se está haciendo un buen trabajo, donde no aparecieron demasiados focos porque vienen sosteniendo bien la situación.

Los Bomberos son quienes van a realizar los bloqueos que corresponden a partir de la detección del Samco para prevenir, «le decimos a la gente que somos nosotros mismos los

principales cuidadores de nuestra vida, entonces seamos nosotros mismos quienes cuidemos nuestro lugar, nuestra casa, nuestro terreno. Tomemos conciencia que el Dengue es también un enfermedad que llega a matar, por eso le pedimos que protejan sus lugares, que no deje el agua estancada, que mantengan limpio los espacios» dijo José Ibañez en representación de la Junta de Defensa Civil.

#### Charla informativa

Estudiantes del Ispi 4006 participaron de una charla informativa sobre dengue, brindada por el municipio a través de Cecilia Romero.

En la misma se expuso la definición de la enfermedad, los síntomas, las formas de contagio y cómo prevenirlo con la intención de que se tome conciencia que es un tema que compete a la sociedad activamente en el marco de las acciones preventivas que llevan a cabo.

#### Iluminación

La firma de un convenio con Vialidad provincial para la iluminación del ingreso a la ciudad anunció la intendenta Romina López.

Se realizara el recambio de 56 luces LED de 250W en la ruta provincial 23, entre las calles Botturi y Almirante Brown en un primer tramo por un monto de \$ 6.106.056.

#### Remodelación

El monumento al centenario está siendo remodelado y refaccionado donde se realizan trabajos para la recuperación de la fuente de agua, reparación de mampostería y pintura para la puesta en valor de este sitio inaugurado en 1994.

#### Extracción de árboles

Iniciaron la extracción de árboles secos en el predio del ferrocarril, En una primera etapa se realizan las tareas en el sector donde se encuentra el predio de la protectora de animales.

## Colonia Vignaud Avanzan obras conexión de gas

En el corto plazo comenzaran a instalar las casillas domiciliarias de gas en todo el sector donde se culminó la primera etapa de la red de distribución.

«La primera etapa de la red de gas esta culminada, los vecinos ya están pagando la obra, en breve se empiezan a instalar las casillas domiciliarias, prácticamente la totalidad de los vecinos que les toca el servicio adhirió a la instalación» manifestó la intendenta Evangelina Vigna al evaluar el avance de la obra de gas en la localidad.

Por otra parte manifestó que están dando inicio a las obras para extender la red hasta el Instituto Agropecuario Salesiano «Nuestra Señora del Rosario» para la conexión al sector de industria y el sector de cocina del colegio, para luego se realice el circuito para la conexión.

«Creemos que hacia mediado de años, vamos a tener vecinos que van a poder acceder al servicio de gas natural» expresó la intendenta al señalar que significa un gran crecimiento

## Las fiestas patronales serán más populares

Las fiestas patronales en honor a María Auxiliadora este año tendrá una organización más popular para posibilitar la participación de toda la comunidad.

El 24 de mayo día de la patrona de Colonia Vignaud se lleva a cabo por la mañana la celebración de la misma y la tradicional procesión hasta el monumento a María Auxiliadora y al medio día en el salón polideportivo se realiza un almuerzo con espectáculos con entrada libre y gratis.

«Siempre se llevaba a cabo la cena de las patronales, pero no podía participar toda la comunidad, entonces ahora tener la posibilidad de contar el polideportivo la vamos a transformar en una fiesta

popular al medio día donde todos puedan participar» comenzó explicando Evangelina Vigna.

Se va a realizar un almuerzo donde la gente se pueda llevar su conservadora con su comida y bebida, o el que quiera la pueda comprar en el lugar, donde va a poder ingresar de forma gratuita. En el transcurso del almuerzo se presentaran espectáculos musicales y después las actividades continuaran con destrezas tradicionalistas a cargo de la Agrupación Gaucha, extendiéndose la fiesta por la tarde. «Nuestra intención es que no exista limitante para que toda la comunidad pueda participar de las fiestas patronales, las que de esta manera intentamos fortalecerlas».

Así mismo sostuvo que el aporte de los vecinos permite planificar la ampliación de la red para que poco a

poco poder cubrir todo el ejido urbano para que la totalidad de los vecinos puedan acceder al servicio.

**César**  
Estilista Unisex  
(03562) 405840  
(03562) 15 528781  
J.B. Justo 45 - Morteros

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

**TURISMO MORTEROS**

Casa central:  
Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.  
SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.

**"SANTA ROSA"**

Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO  
Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422

Sucursales:  
• Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410  
• Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071  
• Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

## Suardi

### Cartelería en el Parque Municipal

Instalaron la nueva cartelería con diversas señales de tránsito, en el Parque Municipal «Antonio Cavallo».

Solicitan a los vecinos y vecinas no dañar y mantener la integridad de los mismos, ya que estos son utilizados en las pruebas para el otorgamiento del carnet de conducir.

### Venta de material reciclado

La venta de 10.600 kg de vidrio y 2.600 kg de plástico receptados en el marco del programa de separación.

La venta permitió recaudar, \$ 225.725, producto del trabajo que se realiza en la separación de residuos y la recuperación que el municipio realiza en el predio para ese fin.

El Programa de Recolección «Suardi en tus manos» funciona lunes, miércoles y viernes con residuos húmedos, martes y jueves, con secos.

### Talleres

Para este presente año, nuevamente la actual Gestión Municipal, a través de la Coordinación de Cultura, brinda un amplio abanico de actividades de iniciación, formación

y producción artística y cultural en distintas disciplinas, y para todas las edades.

Uno de los talleres ofrecidos, es el taller de «Tango», el cual está a cargo del Profesor Lucio Borgnino y está destinado a todo el público, a partir de los 18 años, el que es dictado los jueves, de 20:30 a 22:30, en «Sala Estrada».

Otro es el taller de «Crochet y tejido con horquilla», el cual está a cargo de la Profesora Patricia Boscarol y está destinado a todo el público, a partir de los 15 años los días lunes, de 13:30 a 15:30, en «Casa de Mareilí».

### Curso

La formación en manipulación segura y saludable de los alimentos contó con una gran participación.

Las jornadas realizadas en sede municipal tuvieron una duración de 2 hs cada una, resaltando que las mismas estuvieron a cargo de la Referente de Agencia ASSAL Suardi Alejandra Martino.

En total se entregaron 40 certificados y carnets para Manipular Alimentos, siendo estos últimos de carácter obligatorio para trabajar en la Provincia de Santa Fe.

# Presentaron Red Comunitaria de Consumo Problemático de Sustancias

La presentación de la Red Comunitaria de Consumo Problemático de Sustancias tuvo lugar en el edificio municipal de Suardi.

Esta Red apunta a la prevención, creando y fomentando ámbitos seguros y libres de sustancias, como los talleres municipales, y los espacios ofrecidos por instituciones educativas y deportivas.

La misma está integrada por representantes de diferentes espacios, instituciones



y organizaciones de la comunidad que trabajan en el abordaje de situaciones de consumo de sustancias, entre las que se encuentran la Municipalidad de Suardi, el Concejo Municipal, Juzgado

Comunitario de Pequeñas Causas, Hospital «Dr. Giménez», Caps, Parroquia Santa Catalina de Siena, Casa de Recuperación «La Guadalupe», clubes, instituciones educativas, y grupos de familiares de personas en consumo problemático.

A través de esta conferencia pretenden visibilizar el trabajo articulado y coordinado que viene realizando la Red en referencia a la prevención y asistencia, con el objetivo de brindar espacios de escucha, acompañamiento y contención a familiares y/o personas que estén atravesando situaciones que impliquen un consumo problemático de sustancias.

Además, dieron a conocer un Protocolo de actua-

ción local establecido por la Red, como herramienta de intervención ante situaciones de consumo problemático.

Finalmente recalcaron que todos los integrantes de la sociedad son agentes preventores. Se lo hace educando, acompañando,

escuchando, cuidando, asistiendo, denunciando, y transmitiendo hábitos saludables.

Desde la perspectiva de la salud social comunitaria el consumo problemático de sustancias representa un campo de la realidad que supone distintas dificultades, no solo por el deterioro de la persona afectada sino desde el plano de la agenda política, supone un desafío de abordaje.

En la actualidad el consumo representa un problema de salud colectiva, por lo que realizar una prevención integral sobre la vulnerabilidad disminuye el riesgo o las condiciones de los grupos que se vinculan con el consumo.

## Balnearia

# Hacia 20 años que no adjudicaban viviendas

Después de 20 años el municipio vuelve a adjudicar viviendas en Balnearia con el sorteo de 5 unidades habitacionales, de un plan de 29 viviendas del plan semilla.

«Un sorteo totalmente transparente que 5 familias de Balnearia salgan con la llave de una casa propia» manifestó el intendente Miguel Mendez antes de que el escribano público diera inicio al sorteo en el que resultaron adjudicatarios, Claudio Peralta, Marco Giraud, Cristian Paz, Marisa Ruiz Varela y María Falco.

Uno de los adjudicatarios después de escuchar que el bolillero estableció el número de sorteo 73, tomó el micrófono y dijo: «Tenes que tener suerte yo estaba atrás de este sorteo hace 40 años que venía por una casa y nunca se me dio a veces por una cosa o por la otra, pero bueno soy un agradecido de la vida y a la gente de la municipalidad que me tocó este sorteo muchas gracias por todo».

«Es un logro increíble. Estamos muy felices de ver a estas familias cumplir el sueño, vivimos una noche



Miguel Mendez entrega la llave a adjudicatario que esperó 40 años su casa

llena de abrazos, aplausos y pura emoción» fueron las expresiones del intendente Miguel Mendez al presidir el acto de cumplimiento de uno de los derechos fundamentales como es la vivienda.

«Sabemos lo difícil que ha sido esperar durante tanto tiempo. Pero gracias al trabajo conjunto de nuestras autoridades y a la lucha incansable de nuestra comuni-

dad, este día finalmente ha

llegado. Es un triunfo para todos nosotros» manifestó y al mismo tiempo agradeció a todos los que confían en esta gestión.

Anuncio que es este el primer sorteo de muchos más que están por venir «para que cada vez más familias puedan acceder a una vivienda digna en nuestra localidad».

Loteo municipal 72 lotes, están construyendo 29 viviendas semillas, las primeras 5 fueron adjudicadas, después 8 que están en un mes y finalmente 16 en unos 3 meses.

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa  
[www.regionalismo.com.ar](http://www.regionalismo.com.ar)

**“Del-Mar” Muebles** de Viviana del Valle Martínez

**Muebles a medida**

- Colchones
- Almohadas
- Cortinas
- Toallas y Toallones
- Aeolechados
- Cubre camas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03582) 478024 - 518177  
vivianamartinez66@hotmail.com **SUARDI**

**GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS**  
Reparto a domicilio

**Kiosco La Terminal**

Haga su pedido @antojitosuardi

**ANTOJITO**  
POSTRES Y BEBIDAS

Norberto Sella e Hijos S.r.l.  
Norberto Sella e Hijos S.r.l.

**AUTOSERVICIO “LOS AMIGOS”**

9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

# ¿Porqué se voló el precio del pollo?

Durante el mes de marzo y la primera semana de abril el pollo aumentó un 50%. Las olas de calor que durante el mes pasado afectaron la producción avícola fueron las principales responsables de las subas. Pero hay otras razones que pueden sostener este aumento.

En la Argentina se consume alrededor de 46 kg de carne de pollo por persona y por año. Estas cifras son muy parecidas a las de la carne vacuna. Como ocurre en otros países, el pollo es la proteína animal que comen los pobres, porque su precio es el más barato. El pollo producido en granjas avícolas tiene un valor equivalente a la mitad, y en determinados momentos la tercera parte de la carne vacuna. Sin embargo, en las últimas semanas el precio del pollo, que hoy oscila entre 800 por el animal entero y 2000 pesos las pechugas, se acercó a los valores del vacuno.

El pollo criado en las grandes granjas avícolas es un alimento de calidad regular, por la utilización de hormonas y de antibióticos para facilitar la cría y desarrollo



en lugares de alto confinamiento. También tiene un alto porcentaje de hueso, lo que afecta su rendimiento final en carne. Como esto lo saben los consumidores, cuando los precios se emparejan, prefieren llevar carne vacuna.

Los motivos del aumento de precio fueron explicados por directivos del Centro de Empresas Procesadoras Avícolas (CEPA), atribuyéndolo a las intensas olas de calor que se produjeron en marzo, que provocaron mortandad en los criaderos, menos producción de huevos fértiles y una disminución del peso final de los pollos.

Estos motivos podrían revertirse con el cambio de temperatura, pero hay dos amenazas que podrían sostener los precios altos.

La primera de ella es la extensión de la gripe aviar. En la Argentina sobre una faena de 65 millones de pollos mensuales, se han sacrificado 650.000 por gripe aviar. Por ahora estos números no son preocupantes, pero pueden elevarse. También es responsabilidad de la gripe aviar que se hayan cortado las exportaciones a China de garras y alitas, lo que encarece los costos de producción.

La segunda amenaza es

que la medida de implementar un dólar soja, encarece los precios de los alimentos balanceados, que son decisivos en la conformación del precio. En términos económicos, el pollo de granja es un convertido de alimentos en carne, en una proporción de 1,7 kgs- 2 kgs de alimento a un kg de carne. La suba del precio del alimento se expresa inmediatamente en la suba de la carne de pollo.

Con respecto a las medidas tomadas por el gobierno en la emergencia, solo podemos decir que la ausencia de decisiones políticas enconclumnadas en un proyecto de país favorable a las mayorías populares, ha sido reemplazada por una política de parches que sólo se proponen aguantar hasta las próximas elecciones. Estos parches, no sólo son insuficientes, sino que generan efectos que conspiran entre sí. A modo de ejemplo, la implementación del dólar soja, es incompatible con cualquier política que pretenda bajar los precios de proteínas animales que se producen en confinamiento y con alimentos balanceados.

## Reunion con productores y sector lácteo por nuevos créditos

Se reunieron los ministros Busso y Acastello, el vicepresidente de Bancor, Hugo Escañuela y el secretario de Comercio, Juan Inglesse; con productores y usinas lácteas para informarles sobre los nuevos créditos destinados al sector productivo cordobés.

El financiamiento tiene como objetivo impulsar el desarrollo productivo y la creación de empleo genuino.

Abarca emergencia agropecuaria, infraestructura, maquinarias e insumos agrícolas, sector lácteo y líneas CreAr, por un total de 20.000 millones de pesos.

Las asistencias comprenden seis líneas de crédito por más de 20.000 millones de pesos, que el Gobierno de Córdoba instrumentará a través de Bancor.

Inversión en infraestructura: Cupo de 5.000 millones de pesos.

Maquinaria Agrícola/Afamac: Cupo de 7.500 millones de pesos.

Insumos agrícolas: Cupo de 1.000 millones de pesos

Emergencia agropecuaria: Prórroga de vencimientos de asistencias comercia-

les (reperfilamiento) para productores agropecuarios (sector primario) afectados.

Sector Lácteo: Cupo de 1.000 millones de pesos.

Líneas CreAr: Cupo de 5.835 millones de pesos.

Accastello, al referirse a los nuevos créditos, señaló: «La decisión del gobernador Schiaretti es que avancemos, porque este financiamiento es resultante de lo que ustedes cómo sector lechero nos plantearon en la última reunión que mantuvimos con Busso y por eso queremos comenzar a trabajar ya con la cadena láctea, acompañándolos con nuestros equipos para avanzar».

«Otra decisión del gobernador es la declaración de emergencia que re perfila la deuda que tiene el productor a 18 meses», dijo Accastello.

Por su parte, Busso indicó: «Las líneas lanzadas por Bancor son una herramienta de alivio para el sector, especialmente para el lácteo, que atraviesa una situación compleja y a través de las usinas se resuelve el tema de las garantías, facilitando que el productor acceda rápidamente a la financiación».



Córdoba avanza en políticas de desarrollo sostenible.

## QUEDÓ INAUGURADA LA PRIMERA PLANTA DE BIOGENERACIÓN ELÉCTRICA DEL PAÍS

La nueva planta de Bajo Grande generará energía eléctrica renovable a partir de los bio-gases que resultan del tratamiento de los líquidos cloacales de la ciudad de Córdoba. La energía será destinada al sistema de trolebuses del transporte público de la Capital, a cargadores de vehículos eléctricos de EPEC y el remanente podrá ser aportado al sistema interconectado nacional.

UNA OBRA HISTÓRICA QUE PROMUEVE MÁS Y MEJOR CUIDADO AMBIENTAL.



GOBIERNO DE LA  
PROVINCIA DE  
CÓRDOBA



Hacemos